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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Leonore Gölfert um 18:00 Uhr eröffnet. Das Protokoll der letzten Sitzung 
vom 01.04.2014 wurde mit zwei Enthaltungen angenommen. Für die Tagesordnung wurde 
folgende Punkte ergänzt: Wahl des neuen Fachschaftsrats, BauFaK, Dekanwahl 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde: Elisabeth Dippold (18:50 Uhr) 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

Fakultätsrat 

 In Immobilienökonomie werden derzeit vergleichende Gutachten eingeholt. Bei 
Bauchemie wird im Mai der Berufungsvortrag gehalten. Beide Professuren sollen bis 
zum Ende des Jahres neu besetzt sein. 

 Gegenüber dem letzten Jahr sind etwa 500.000 € mehr im Haushalt verfügbar. Es sollen 
jedoch keine neuen Dauerstellen geschaffen werden, sondern die Ausstattung der 
Professuren verbessert sowie Lehraufträge in Grundlagenmodulen vergeben werden. 
Weiterhin sollen Rücklagen bspw. zur Sanierung von Pools gebildet werden. 

 Ideen für die summaery 2014 wurden besprochen. 

 Für die Ausrichtung der 60-Jahrfeier werden noch Sponsoren gesucht.  

 Es wird ein größeres Treffen geplant, um den Start des neuen Studiengangs KUB 
auszuwerten. In Vorbereitung wurde im FsR besprochen, dass wir uns umfassend 
vorbereiten und benötigte Informationen rechtzeitig zusammentragen, da es an einigen 
Stellen Verbesserungsvorschläge geben sollte. 

 
Senat 

 Die neue Prorektorin für Forschung und Kunst Prof. Dr.-Ing. Dipl.-Chem. Andrea Dimmig-
Osburg und die neue Prorektorin für Studium und Lehre Frau Prof. Dr. Jutta Emes 
wurden vorgestellt. 

 Es fand eine Grundsatzdiskussion darüber statt, ob Weiterbildungsstudiengänge gegen 
Entgelt an der Universität angeboten werden sollten. Denkbar wäre eine 
Verschlechterung der ‘normalen‘ Lehre, sodass diese Problematik auch erneut im FsR 
besprochen werden soll. 

 Bei der Verwaltung der Bibliotheken bezüglich der Online-Datenbanken wird noch 
entschieden, ob diese Aufgabe zukünftig von Jena oder Ilmenau übernommen werden 
wird. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

Bei diesem Punkt wurde nichts besprochen. 

↑Top↑ 
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5. Auswertung Dekantreffen 

Im Vorfeld der heutigen Sitzung fand das Dekantreffen um 16:30 Uhr statt. Anwesend waren der 
Dekan Prof. Witt, Frau Dr. Lindner und etliche Mitglieder des Fachschaftsrats. Prof. Alfen ist 
leider nicht erschienen. 
 
In Vorbereitung auf die 60-Jahrfeier wurde erneut um Unterstützung von Seiten des FsR 
gebeten. Möglich wäre dies bei der Durchführung und Auswertung von einem Quizz und 
allgemein beim Auf- und Abbau. Darüber hinaus ist ein kleines Schauspiel geplant. Die Feier 
findet am 11.07.2014 statt. 
 
Für die kommende BauFaK in Dresden wurde die finanzielle Unterstützung bezüglich der 
Teilnehmerbeiträge zugesichert. 
 
Entgegen ersten Vermutungen wurden die Evaluierungsergebnisse von Mechanik nicht direkt 
mitgeteilt. Allgemein werden die einzelnen Ergebnisse den Lehrenden nur persönlich zugänglich 
gemacht, wobei das Dekanat lediglich eine Zusammenfassung erhält. Zwischen dem Dekanat 
und Prof. Rabczuk scheint es mindestens ein Gespräch bezüglich der Lehre gegeben zu haben. 
Kritisiert wurde von der Studierendenschaft, dass die Belege als Prüfungszulassung vollständig 
korrekt eingereicht werden mussten. Es kam der Vorschlag auf, ein größeres Treffen möglichst 
vieler Beteiligter abzuhalten, um den neuen Studiengang KUB auszuwerten. Ein 
Terminvorschlag soll von der Fakultätsleitung zeitnah erfolgen.  
 
Vor dem kommenden Semester soll erneut die Idee aufgegriffen werden, dass die neuen 
Studierenden vom Fachschaftsrat direkt per E-Mail kontaktiert werden, um eine Ansprechstelle 
darzustellen. Dem FsR wurde zugesichert, dass der Zugriff auf diese Daten rechtzeitig zur 
Verfügung gestellt werden soll. 
 
Weitere Vertiefungsrichtungen im Bereich des Masterstudiengangs Bauingenieurwesen werden 
von Seiten des Dekanats nicht geplant. Von einigen Studierenden wurde der Wunsch geäußert, 
eine größere Auswahl zur Verfügung gestellt zu bekommen. 
 
Für das Anwerben von Sponsoren für die kommende BauFaK in Weimar sicherte Prof. Witt ein 
Unterstützungsschreiben zu. 

↑Top↑ 

6. Evaluierung 

Zurzeit gibt es keine Möglichkeit für die Studierenden, einen relativ genauen Einblick in die 
Evaluierungen der angebotenen Module zu erhalten. In der Vergangenheit wurde bereits im FsR 
darüber diskutiert, ob eine eigene Bewertungsplattform für die Studierenden initiiert werden 
sollte. Der Vorschlag wurde erneut besprochen, wobei einige Vorüberlegungen bereits 
vorhanden sind. Insgesamt erscheint es sinnvoller, lediglich die positivsten Module bzw. 
Professoren auszuzeichnen, sollte es zu einer Umsetzung kommen. Paul Brust legte jedoch dar, 
dass er nicht mehr als Arbeitsgruppenleiter fungieren möchte. Leider konnte niemand gefunden 
werden, diese Aufgabe zu übernehmen, wobei Sarah Weiner Interesse daran äußerte. Die 
Thematik wurde insgesamt bis zum Sommer vertagt und soll im neu gewählten FsR besprochen 
werden.  

↑Top↑ 
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7. Krankschreibung 

Zurzeit ist es so geregelt, dass bei einer nicht bestandenen Prüfung die Studierenden 
automatisch für die Nachprüfung eingetragen sind. Diese finden für Bachelor-Module direkt am 
Ende der Semesterferien statt. Aktuell gibt es keine Möglichkeit, sich von dieser 
Wiederholungsprüfung abzumelden. Als Folge dessen besorgen sich die Studierenden häufig 
vorgetäuschte Krankschreibungen, weil sie teils die erneute Vorbereitung als nicht ausreichend 
betrachten und nicht erneut einen Prüfungsversuch ungenutzt verstreichen lassen wollen. Nach 
der zweiten Krankschreibung muss beim dritten Mal ein amtsärztliches Attest eingereicht 
werden.  
Der Vorteil durch die zwangsweise Anmeldung für die Wiederholungsprüfung ist ein gewisser 
Druck, unliebsame Module nicht immer wieder erneut vor sich herzuschieben um eventuell 
einige Semester später dann den Abschluss nicht absolvieren zu können. Dem gegenüber wäre 
bei einer möglichen Abmeldung eine exaktere Planung für die Prüfenden möglich, da kleinere 
Räumlichkeiten und weniger Aufsichtspersonal eingeplant werden könnte.  
Bei der kommenden BauFaK in Dresden wird es einen entsprechenden Arbeitskreis geben, an 
dem auch einige Mitglieder des FsR teilnehmen sollten und werden.  
Die Fragestellung ist nun, ob diese gesamte Thematik nicht erneut im Prüfungsausschuss 
diskutiert werden sollte. Es wurde ein GO-Antrag auf ein Meinungsbild gestellt. 
 
Meinungsbild: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 4 
 
Damit soll diese Thematik zunächst nicht im Prüfungsausschuss erneut besprochen werden. 

↑Top↑ 

8. Wahl des neuen Fachschaftsrats 

Vom 28. - 30.04.2014 finden die Wahlen zum neuen Fachschaftsrat statt. Parallel dazu erfolgt 
die Abstimmung über das ÖPNV-Ticket. Insgesamt werden vier Örtlichkeiten an der Universität 
zur Stimmabgabe genutzt. Der FsR ist für die Betreuung des Wahlstands in der Coudraystraße 
verantwortlich, wobei Maximilian Vogler die Organisation übernimmt. Er wird zeitnah den 
Hausmeister kontaktieren, damit es nicht wie bei vergangenen Wahlen Probleme mit dem 
Aufhängen der Wahlplakate und dem Wahlstand gibt. Stefan Doose wird am 30.04. zusammen 
mit anderen im StuKo-Büro an der Auszählung teilnehmen.  
 
Die Liste für die Besetzung unseres zugehörigen Wahlstandes hängen in der M18 aus, wobei 
die Mitglieder aufgefordert sind, sich in die verschiedenen 2h-Schichten einzutragen. 
 
Zu Beginn der Wahlen soll aktiv noch einmal Werbung für die Stimmabgabe gemacht werden. 
Dazu eignen sich größere Vorlesungen, um möglichst viele Studierende zu erreichen.  
 
Fernanda Casanova wird auf unserer FB-Seite einen post für die kommende Wahl einstellen. 

↑Top↑ 

9. BauFaK 

Die regelmäßigen wöchentlichen Treffen für die Planungen der BauFaK in Weimar sollen 
zukünftig jeden Dienstag ab 18 Uhr in der M7 stattfinden. 

↑Top↑ 



Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll vom 15.04.2014 
 

- 4 - 

10. Dekanwahl 

Ende des Jahres zeichnet sich eine erneute Dekanwahl an unserer Fakultät ab. Zurzeit scheint 
es so, dass Prof. Alfen dafür der einzige Kandidat sein wird. Es wurde sich darauf verständigt, 
dass dieser später im laufenden Jahr zu einem Gespräch eingeladen werden soll. 

↑Top↑ 

11. Sonstiges 

Morgen findet erneut die Sprechstunde vom FsR in der M18 statt. Letzte Woche wurde dieses 
neue Angebot leider noch nicht angenommen. Für eine breitere Bekanntmachung soll die 
Piazza und Facebook genutzt werden. Außerdem soll im Schaukasten der M13 ein 
entsprechender Aushang gemacht werden. Denkbar sind auch Flyer an der Infotheke und bei 
der Studienberatung. 
 
Für die BauFaK in Weimar konnte jemand gefunden werden, der den Pre- und Endreader 
schreiben würde. Da sie nicht an unserer Universität studiert, wurde darüber abgestimmt, ob die 
50 € für die Anmeldegebühr für die BauFaK in Dresden aus der Kasse des FsR gezahlt werden 
sollen. 
 
Abstimmung: Ja: 7 Nein: 3 Enthaltung: 1 
 
Damit wird die Anmeldung von 50 € übernommen. 

↑Top↑ 

12. Termine der nächsten zwei Wochen 

16.04.2014  Ausschuss Studium und Lehre 
16.04.2014  Prüfungsausschuss 
28.04. - 30.04.2014 Wahlen zum Fachschaftsrat/Urabstimmung VMT-Ticket 

↑Top↑ 

13. Nächste Sitzung  

Nächste Sitzung: Dienstag, den 29.04.2014, 19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 
 


